

مواضيع اللغة الإنكليزية

للمصفوفة التاسع

للعام الدراسي ٢٠١٩-٢٠٢٠

إعداد المدرس عبد الستار الشريف

ملاحظات هامة لكتابة الموضوع في الامتحان (سُلم تصحيح الموضوع):

- يعطى الموضوع الذي يتألف من أربعين كلمة أو أكثر ٥٠ علامة في حال كان الموضوع صحيحاً.
- يعطى الموضوع الذي يتألف من ٣٠-٣٩ كلمة ٤٥ علامة في حال كان الموضوع صحيحاً.
- يعطى الموضوع الذي يتألف من ٢٥-٢٩ كلمة ٤٠ علامة في حال كان الموضوع صحيحاً.
- يعطى الموضوع الذي يتألف من ١٥-٢٤ كلمة ٣٥ علامة في حال كان الموضوع صحيحاً.
- يعطى الموضوع الذي يتألف من أقل من ١٥ كلمة ٢٠ علامة في حال كان الموضوع صحيحاً.
- يُكتفى بكتابة ثلاث علامات ترقيم صحيحة وحرفين كبيرين صحيحين.
- يتم تجاهل الأخطاء الإملائية إذا لم يتغير معنى الكلمة كما يتم تجاهل أول خطئين قواعديين.

ملاحظة: قمت بكتابة هذه المواضيع حسب سلم التصحيح فلا داعي لأن تكون المواضيع طويلة.

وأخيراً لا يخلو أي عمل - مهما كان مدققاً - من الأخطاء. لذلك في حال ورود أي خطأ يرجى إرساله عبر الواتساب ليصار إلى



المدرس عبد الستار الشريف - حمة 0959 138 355

تصحيحه.

❖ من إصدارات المدرس عبد الستار الشريف:

- مواضيع سهلة وبسيطة للمصفوفة التاسع.
- مفردات كتابي الطالب والأنشطة للمصفوفة التاسع.
- أسئلة دورات اللغة الإنكليزية للثالث الثانوي (العلمي والأدبي) بالإضافة إلى نماذج امتحانية هامة وشاملة للمنهاج.
- مفردات كتابي الطالب والأنشطة للثالث الثانوي (العلمي والأدبي).
- مفردات الملحق العلمي للثالث الثانوي.
- مفردات الملحق الأدبي للثالث الثانوي.
- ملاحظات تتضمن طريقة حل الكلمات المفقودة (كلمات الذاكرة) للثالث الثانوي العلمي والأدبي.
- شرح سهل ومبسّط لقواعد اللغة الإنكليزية للمصفوفة التاسع (العلمي والأدبي).
- شرح سهل ومبسّط لقواعد اللغة الإنكليزية للمصفوفة الثالث الإعدادي (التاسع).

Topic 1: (Students' Book) Unit1 page: 17 <u>Reading a newspaper is better than reading news on the Internet. Write your reasons either for or against this statement.</u>	الموضوع الأول: كتاب الطالب الوحدة الأولى صفحة ١٧ • إن قراءة الجريدة أفضل من قراءة الأخبار على الإنترنت. أكتب أسبابك إما مع أو ضد هذه العبارة.
I think that reading news on the internet is better because you can use the Internet anywhere and at any time whereas newspapers are not always available. You can also watch videos, see breaking news, write your comments and share news with your friends on the Internet.	أعتقد أن قراءة الأخبار على الإنترنت أفضل لأنك تستطيع استخدام الإنترنت في أي وقت وفي أي مكان بينما الجرائد ليست دائماً متوفرة. يمكنك أيضاً مشاهدة الفيديوهات، رؤية الأخبار العاجلة، كتابة تعليقاتك ومشاركة الأخبار مع أصدقائك عبر الإنترنت.
Topic 2: (Activity Book) Unit1 page: 7 <u>It's better to watch news on TV than read newspapers. Are you for or against this statement?</u>	الموضوع الثاني: كتاب الأنشطة الوحدة الأولى صفحة ٧ • إن مشاهدة الأخبار على التلفاز أفضل من قراءة الجرائد. هل أنت مع أو ضد هذه العبارة؟
I think that watching news on TV is more interesting because you can listen to people speaking. You can also understand news better when you see videos and pictures on TV. And finally, news on TV is more frequent and it takes less time than reading a newspaper.	أعتقد أن مشاهدة الأخبار على التلفاز أكثر متعة لأنه بإمكانك الاستماع إلى أناس يتكلمون. يمكنك أيضاً فهم الأخبار بشكل أفضل عندما ترى فيديوهات وصوراً على التلفاز. وأخيراً، فإن الأخبار على التلفاز متواترة (متكررة) أكثر وتستغرق وقتاً أقل من قراءة جريدة.
Topic 3: (Student's Book) Unit 2 page: 23 <u>Write a story of an adventure film.</u> (Students' Book) Unit 2 page: 24 <u>Write a short traditional folk tale.</u>	الموضوع الثالث: كتاب الطالب الوحدة الثانية صفحة ٢٣ • اكتب قصة فيلم مغامرة. • اكتب قصة شعبية تقليدية قصيرة.
Snow White was a beautiful girl. Because of that, her evil stepmother asked her servant to take Snow White to the forest and kill her but he couldn't. Snow White escaped to the dwarfs' house. After that, her stepmother tried to kill her twice but she failed. At the end, the prince saved her and married her.	كانت بياض الثلج فتاة جميلة. بسبب ذلك، طلبت زوجة أبيها من خادمها أن يأخذ بياض الثلج إلى الغابة ليقتلها لكنه لم يستطع. هربت بياض الثلج إلى منزل الأقزام في الغابة. بعد ذلك، حاولت زوجة أبيها أن تقتلها مرتين لكنها فشلت. في النهاية أنقذها الأمير وتزوجها.
Topic 4: (Activity Book) Unit 2 page: 11 <u>Write a story about a day in your life that you will always remember.</u> (Activity Book) Unit 2 page: 15 <u>Write a story about something that happened to you or someone in your family.</u>	الموضوع الرابع: كتاب الأنشطة الوحدة الثانية صفحة ١١ • اكتب قصة عن يوم في حياتك سوف تتذكره دائماً. • اكتب قصة عن شيء حدث لك أو لأحد من عائلتك.
I will never forget the first day of my holiday. It was a beautiful day and I was riding a horse. The horse was running too fast and I couldn't control and stop it, so I fell and broke my arm. My friends soon took me to a nearby hospital.	لن أنسى أول يوم في العطلة. كان يوماً جميلاً وكنت أركب حصاناً. كان الحصان يركض بسرعة فلم أستطع التحكم به وإيقافه لذلك سقطت وكسرت ذراعي. أخذني أصدقاؤني على الفور إلى مشفى مجاور.
Topic 5: (students' Book) Unit 3 page: 31 <u>Choose one tourist sight in your town or city and write a paragraph about it.</u> (Activity Book) Unit 3 page: 19 <u>Write a fact file about a tourist site in Syria.</u> (students' Book) Unit 4 page: 38 <u>Write a website page for tourists about your town/city.</u>	الموضوع الخامس: كتاب الطالب الوحدة الثالثة صفحة ٣١ • اختر معلماً سياحياً في بلدتك أو مدينتك واكتب فقرة عنه. • اكتب ملف حقائق عن موقع سياحي في سورية. • اكتب صفحة موقع انترنت للسياح عن بلدتك أو مدينتك.
Apamea is located on the right bank of the Orontes River about 55 km to the north west of Hama. It overlooks the Ghab valley and was built in 300 BCE. It is famous for its tall pillars. Thousands of tourists visit this site every year. It is a very nice place.	تقع أفاميا على الضفة اليمنى لنهر العاصي حوالي ٥٥ كيلومتراً شمال غرب حماة. تشرف على سهل الغاب و بنيت عام ٣٠٠ قبل الميلاد. أفاميا مشهورة بأعمدتها العالية. آلاف السياح يزورون هذا الموقع كل عام. إنها مكان جميل جداً.

Topic 6: (Students' Book) Unit 4 page: 37 <u>Compare two cities in Syria.</u> Hama is a beautiful city in the centre of Syria with a population of about 1.5 million. It is famous for the Orontes River and water wheels. Aleppo, on the other hand, is a big city in the north of Syria with a population of about 3.5 million. It is famous for its citadel and big factories.	الموضوع السادس: كتاب الطالب الوحدة الرابعة صفحة ٣٧ • قارن بين مدينتين في سورية. حماة مدينة جميلة تقع في وسط سورية ذات تعداد سكاني بحوالي مليون ونصف نسمة. إنها مشهورة بنهر العاصي و النواعير. من ناحية أخرى، فإن حلب مدينة كبيرة تقع في شمال سورية وذات تعداد سكاني بحوالي ثلاث ملايين ونصف. تشتهر بقلعتها ومعاملها الكبيرة.
Topic 7: (Activity Book) Unit 4 page: 23 <u>Write a story about a day out in a town or city.</u> (Activity Book) Unit 10 page: 59 <u>Write about a journey you have made.</u> (Activity Book) Unit 10 page: 63 <u>Write about a visit you have made to an interesting place.</u> Last year, our class went on a school trip to Palmyra. It took us two hours to drive there by bus. As we were walking around, we met a group of tourists. They told us they were on a study tour of Syria. We told them about the history of the area. We all were happy.	الموضوع السابع: كتاب الأنشطة الوحدة الرابعة صفحة ٢٣ • اكتب قصة عن يوم في الخارج في بلدة أو مدينة. • اكتب عن رحلة قمت بها. • اكتب عن زيارة قمت بها لمكان ممتع. في السنة الماضية، ذهب صفنا في رحلة مدرسية إلى تدمر. استغرق ساعتين بالباص للوصول إلى هناك. بينما كنا نتجول، قابلنا مجموعة من السياح. أخبرونا أنهم كانوا في رحلة لدراسة سورية. أخبرناهم عن تاريخ المنطقة. كلنا كنا سعداء.
Topic 8: (Students' Book) Unit 5 page: 45 <u>Write a paragraph about a medical discovery. Give your reasons why you think it is important.</u> I think that Penicillin is the most important medical discovery ever. It was discovered by Alexander Fleming in 1928. It has been used ever since as the most important antibiotic. Penicillin acts by killing bacteria directly or by inhibiting their growth. It saved countless lives.	الموضوع الثامن: كتاب الطالب الوحدة الخامسة صفحة ٤٥ • اكتب فقرة عن اكتشاف طبي. أعط أسبابك لماذا تعتقد أنه هام. أعتقد أن البنسلين أهم اكتشاف طبي على الإطلاق. اكتشفه أليكساندر فليمين عام ١٩٢٨. يُستخدم البنسلين منذ ذلك الحين كأهم مضاد حيوي. يعمل على قتل البكتيريا مباشرة أو يقوم بتثبيط نموها. أنقذ حياة أشخاص لا تعد ولا تحصى.
Topic 9: (Activity Book) Unit 5 page: 31 <u>I want to be fitter and healthier. What should I do?</u> First of all, avoid sweets and too much sugar. Don't eat too late at night. In addition, you should eat healthy snacks like fruit or nuts. It's a good idea to do regular exercise – at least thirty minutes – three times a week. It is important to get enough sleep at night, too.	الموضوع التاسع: كتاب الأنشطة الوحدة الخامسة صفحة ٣١ • أريد أن أكون أكثر لياقة وأكثر صحة. ماذا علي أن أفعل؟ أولاً: تجنّب الحلويات والكثير من السكر. لا تأكل في وقت متأخر من الليل. بالإضافة إلى ذلك، عليك أن تأكل وجبات صحية خفيفة مثل الفواكه والجوز. إنها لفكرة جيدة أن تمارس تمارين منتظمة – على الأقل ثلاثين دقيقة – ثلاث مرات في الأسبوع. من المهم أيضاً أن تحصل على نوم كافٍ في الليل.
Topic 10: (Students' Book) Unit 6 page: 51 (Activity Book) Unit 6 page: 35 <u>Write a health diary for a week.</u> Every week on Sunday and Thursday, I swim 200 metres. I play basketball on Monday and Friday. I do karate on Tuesday and Saturday. On Wednesday, I do stretching exercises. I don't eat any sweets, but I have a sugary drink. I always walk to school. I don't eat too late at night.	الموضوع العاشر: كتاب الطالب الوحدة السادسة صفحة ٥١ كتاب الأنشطة الوحدة السادسة صفحة ٣٥ • اكتب مذكرة صحية لأسبوع؟ أسبوح ٢٠٠ متر كل أسبوع يومي الأحد والخميس. ألعب كرة السلة يومي الاثنين والجمعة. أمارس الكاراتيه يومي الثلاثاء والسبت. أمارس تمارين التمدد يوم الأربعاء. لا أكل أي حلويات لكن أشرب شراباً سكرياً. دائماً أمشي إلى المدرسة. لا أكل متأخراً في الليل.

Topic 11: (Activity Book) Unit 6 page: 39 • <u>Write some sentences giving advice: "I have just started a new school, and I would like to make friends quickly. What advice can you give me?"</u> First, when you go to school, you should choose loyal and hardworking friends. In addition, they should be great fun in order to play together and have fun in your free time. They should also be kind and helpful. Finally, your friends should forgive you when you make faults.	الموضوع الحادي عشر: كتاب الأنشطة الوحدة السادسة صفحة ٣٩ • اكتب بعض الجمل لإعطاء النصيحة. "بدأت مؤخراً مدرسة جديدة وأريد أن أكوّن أصدقاء بسرعة. ما النصيحة التي يمكن أن تعطيني إياها؟" أولاً - عندما تذهب إلى المدرسة - عليك اختيار أصدقاء مجدين ومخلصين. بالإضافة إلى ذلك، ينبغي أن يكونوا مرحين كي تلعبوا معاً وتسلوا في وقت الفراغ. ينبغي أن يكونوا لطيفين ومساعدين. أخيراً، ينبغي أن يساعدك أصدقاؤك عندما ترتكب الأخطاء.
Topic 12: (Activity Book) Unit 8 page: 47 • <u>Compare two or more activities.</u> I think that playing volleyball is much more interesting than playing computer games. It builds your muscles and helps you keep fit. In addition, you communicate with your friends when you play it. On the other hand, playing computer games wastes your time. It is also harmful to your sight and hands.	الموضوع الثاني عشر: كتاب الأنشطة الوحدة الثامنة صفحة ٤٧ • قارن بين نشاطين أو أكثر. أعتقد أن لعب كرة الطائرة أكثر متعة من لعب ألعاب الكمبيوتر. إنها تبني عضلاتك وتساعدك في الحفاظ على لياقتك. بالإضافة إلى ذلك، فإنك تتواصل مع أصدقاؤك عندما تلعبها. من ناحية أخرى، فإن لعب ألعاب الكمبيوتر يهدر وقتك. إنه أيضاً ضار لبصرك وليديك.
Topic 13: (Activity Book) Unit 8 page: 51 • <u>Write a letter giving advice to a student who is preparing for his final exam.</u> Dear Ali, You should organize your time. For example, you should study more than one subject in one day. You should also choose the best times of the day in which you concentrate. Take some rest during your study. Get enough sleep the night before the exam. Best wishes, Ahmed	الموضوع الثالث عشر: كتاب الأنشطة الوحدة الثامنة صفحة ٥١ • اكتب رسالة تعطي فيها نصيحة لطالب يحضر لامتحاناته النهائية. عزيزي علي عليك أن تنظم وقتك. على سبيل المثال، عليك أن تدرس أكثر من مادة في يوم واحد. ينبغي أيضاً أن تختار أفضل الأوقات التي تركز بها. خذ بعض الراحة أثناء دراستك. احصل على نوم كافٍ في ليلة الامتحان. مع أفضل الأمنيات أحمد
Topic 14: (Students Book) Unit 9 page: 73 (Activity Book) Unit 9 page: 55 <u>Write a paragraph about a job you would like to do.</u> I want to be a firefighter. This job is very dangerous because I will have to put out fires. I will have to wear special protective clothing and a steel hat to protect me from fire and heat. However, it is very satisfying to put out a huge fire and save people.	الموضوع الرابع عشر: كتاب الطالب الوحدة التاسعة صفحة ٧٣ كتاب الأنشطة الوحدة التاسعة صفحة ٥٥ • اكتب فقرة عن مهنة تود أن تمارسها. أريد أن أكون رجل إطفاء. هذه المهنة خطيرة جداً لأنه يتوجب علي أن أطفئ النيران. يجب أن ألبس لباساً واقياً خاصاً وقبعة فولاذية لتحميني من النار والحرارة. ومع ذلك، إنه لمن المرضي أن تطفئ ناراً ضخمة وأن تنقذ الناس.
Topic 15: (students' Book) Unit 11 page: 87 (Activity Book) Unit 11 page: 67 • <u>Write a paragraph about what makes you feel happy.</u> <u>Write a composition about what you enjoy doing most.</u> In fact, there are many things that make me feel happy-family, friends enough money, work, social life, faith and health. I feel happy when we have a family gathering. Another source of happiness is when I pass my exams but the happiest moments are when I go out with my friends.	الموضوع الخامس عشر: كتاب الطالب الوحدة الحادية عشرة صفحة ٨٧ • اكتب فقرة عما يجعلك تشعر بالسعادة. • اكتب موضوعاً إنشائياً عما تستمتع بفعله أكثر. في الحقيقة هناك العديد من الأشياء التي تجعلني أشعر بالسعادة: العائلة، الأصدقاء، المال الكافي، العمل، الحياة الاجتماعية، الإيمان والصحة. أشعر بالسعادة عندما يكون لدينا اجتماع عائلي. النجاح في الامتحان مصدر آخر للسعادة لكن أسعد اللحظات هي عندما أخرج مع أصدقائي.

Topic 16: (Students Book) Unit 12 page: 93 <u>Write a description of a friend of yours.</u> (Activity Book) Unit 12 page: 71 <u>Write a description someone who is special to you.</u>	الموضوع السادس عشر: كتاب الطالب الوحدة الثانية عشرة صفحة ٩٣ - اكتب وصفاً لأحد أصدقائك. - كتاب النشاط الوحدة الثانية عشرة صفحة ٧١ - اكتب وصفاً لشخص مميز بالنسبة لك.
I have a friend called Ahmed. He is very special to me. He is tall for his age with short black hair and brown eyes. He is very kind and great fun, we laugh together. And the best thing is he loves computer games. So we often play together after school.	عندي صديق يدعى أحمد. إنه مميز جداً بالنسبة لي. إنه طويل بالنسبة لعمره ذو شعر أسود قصير وعينان بنيتان. إنه لطيف ومرح، نحن نضحك معاً. وأفضل شيء أنه يحب ألعاب الكمبيوتر. لذلك غالباً نلعب معاً بعد المدرسة.
Topic 17: (Activity Book) Unit 12 page: 75 <u>Describe five qualities you think are important in a good friend.</u> <u>Write your reasons for your choices. Provide an example of each quality.</u>	الموضوع السابع عشر: كتاب الأنشطة الوحدة الثانية عشرة صفحة ٧٥ صِف خمس مزايا (خصال) تعتقد أنها هامة في صديق جيد. اكتب أسبابك لاختيارائك. أعط مثالا عن كل مزية.
I think that a good friend should be loyal and hardworking. In addition, he should be great fun in order to play together and have fun in your free time. He should also be kind and helpful. Finally, a true friend should forgive you when you have an argument about something.	أعتقد أن الصديق الجيد ينبغي أن يكون مخلصاً ومجتهداً. بالإضافة إلى ذلك ينبغي أن يكون مرحاً من أجل أن تلعبوا سوياً وتسلوا في وقت فراغكم. ينبغي أن يكون لطيفاً ومساعداً أيضاً. أخيراً، الصديق الحقيقي ينبغي أن يسامحك عندما تتجادلوا حول شيء ما.

THE END BEST WISHES

PREPARED BY: ABDULSATTAR AL-SHAREEF